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27 ноября 1969 года со
стоялось отчетно-выборное 
собрание партийнй органи
зации института.

С отчетным докладом вы
ступил секретарь парткома 
М. Д. Искорнев. Коммуни
сты приняли активное уча
стие в обсуждении итогов 
работы партийного комите
та и дали наказ новому со
ставу парткома.

В работе собрания приня
ли участие представители 
районного, городского и 
краевого комитетов партии.

ХШ ОТЧЕТНО-ВЫБОРНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ 
ПРОФСОЮЗНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ

В актовом зале собралось 390 
делегатов от всех отделов и ка
федр, групп и факультетов, пред
ставляющих 6783 члена профсою
за.

С отчетным докладом высту
пил председатель профкома 
В. Ф. Смоленков. Он сказал, что 
основной своей задачей в отчет
ном периоде профком считал до
стойную встречу 100-летня со 
дня рождения В. И. Ленина. Д о
кладчик отметил, что успевае
мость студентов выросла на 0,5% 
в целом, хотя общий процент ус
певаемости еще низок по сравне
нию с другими вузами. Одна из

Газета «Политехник» уже информировала своих читателей о со
стоявшейся XIII профсоюзной отчетно-выборной конференции.

Сегодня мы публикуем материал о конференции заместителя 
председателя профкома Я. БУЛАХОВА.

Новый состав профкома
Иванов А. А. председатель профкома,
Булахов Я. И. зам. председателя,
Трунов А. зам. председателя по студенческой работе, 

ОРГАНИЗАЦИОННО-МАССОВАЯ КОМИССИЯ: 
Савченкова Б. И. председатель,
Терскова А. Е. бухгалтер профкома,
Трофимова В (гр. 216-3),
Кащеева Л. (гр. 337-2),
Мельникова Л. (гр.558-2),
Подвиг Л . (гр. 499-1),
Новикова Г. (гр. 738-1),
Ермакова Т. (гр. 128-3).

УЧЕБНО-ПРЕПОДАВАТЕЛЬСКАЯ КОМИССИЯ: 
Келлер Г. С. председатель,
Кривошеев В. А.
Токарев Г. (гр. 246-1),
Савчук А. (гр. 258-2)

НАУЧНО-ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКАЯ КОМИССИЯ 
Каверзин С. В. председатель,
Корчагин В. А.
Терентьев В (гр. 316-1).

Ж ИЛИЩ НО-БЫ ТОВАЯ КОМИССИЯ:
Глинченко А. С. Председатель,
Алькина В. В.

КУЛЬТМАССОВАЯ КОМИССИЯ:
Казакина 10. А. председатель,
Гуржеева 3. С.
Гурвич В. С.,
Ахрямкина Л.,
Васильева Т. (гр. 726-3).

СПОРТИВНО-ОЗДОРОВИТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ:
Лопатин Ю. Е. председатель.
Тюриков А. С.

КОМИССИЯ СОЦ СТРАХА 
Кутчер В. А. председатель,
Ж арова К. Г.,
Шарова А. В.

ДЕТСКАЯ КОМИССИЯ:
Вышинская А. В.

КОМИССИЯ п о  ТЕХНИКЕ БЕЗОПАСНОСТИ 
И ОХРАНЕ ТРУДА:

Зубакин А. М.

причин низкой успеваемости сту
дентов — нехватка учебных ауди
торий н плохие условия, в кото
рых работает библиотека, в част
ности, читальный зал. Говоря о 
работе студенческих отрядов в 
период третьего трудового семе
стра, докладчик отметил, что ча
ши строительные студенческие от
ряды «Энергия», «Рубин» и «Ал
маз» признаны лучшими по Крас
ноярскому краю.

Профком института уделял 
серьезное внимание вопросам под
готовки научных кадров и науч
но-исследовательской работе на 
кафедрах и факультетах: так в 
текущем году преподаватели на
шего института защитили 25 
диссертаций. В. Ф. Смоленков от
метил, что плохо обстоит дело с 
вентиляцией в главном корпусе, 
а, особенно, на кафедре химии и 
в библиотеке. В отделах и на ка
федрах почти не проводится пе
риодический инструктаж по тех
нике безопасности. Ректорат пло
хо выполняет соглашение по про
ведению мероприятий по охране 
труда и технике безопасности.

Очень плохое положение у нас 
в институте с жильем для сотруд
ников. Горисполком квартир нам 
не дает, а Министерство йе дает 
разрешения и денег на строитель
ство жилого дома. В настоящее 
время 240 преподавателей не име
ют благоустроенных квартир, из 
них 184 проживает в общежити
ях. Затем докладчик остановился 
на организации культмассовой 
работе.

Организатором и вдохновите

лем всей культмассовой работы 
института является 3. С. Гурже
ева. Художественная самодея
тельность нашего института при
знана лучшей в городе. Но со
вершенно не принимают участия 
в работе культмассовой комиссии 
профкома, культмассовые сектора 
факультетских профбюро. Инсти
туту необходим Дворец Культу
ры, так как уже негде занимать
ся секциям художественной само
деятельности.

Докладчиком были отмечены 
успехи спортсменов клуба «Поли
техник», в рядах которого сейчас 
около 4000 человек, значительная 
спортивно-оздоровительная рабо
та, проведенная клубом, но успе
ваемость среди спортсменов низ
ка.

Очень много недостатков было 
отмечено в работе АХЧ: слабое 
материальное обеспечение учебно
го процесса, неудовлетворитель
ное качество ремонта, срывы в 
работе сантехников и централь
ной котельной, плохая организа
ция работы УПМ, очень плохая 
работа отдела снабжения. Указан
ные недостатки объясняются, в 
первую очередь, отсутствием опе
ративного руководства со сторо
ны проректора по АХЧ Н. Н. 
Корниенко.

Докладчик отметил, что проф
ком института провел большую 
работу по улучшению жилищно- 
бытовых условий студентов, в ре
зультате чего наши общежития 
заняли 1 место по РСФСР.

После доклада состоялись пре
ния. В прениях выступили: зам.

председателя профкома А. Крн- 
венков, рассказавший о плохом 
ремонте общежитий, о плохой ра
боте столовой и буфетов; предсе
датель профбюро МФ С. Козлов
ский, предложивший ввести в Об
щежитиях паспорта жилых ком
нат студентов; зам. декана СФ 
Л. В. Щербаков, вскрывший недо
статки в работе АХЧ; ст. препода
ватель кафедры ТМС С. Н. LUa- 
тохин, отметивший недостаточную 
шефскую помощь детсаду №  132. 
В прениях выступил проректор по 
научной работе Н. И. Втюрди. 
Он предложил не просто конста
тировать факты, а вносить кон
кретные предложения, подвел 
итог научной работы института и 
обратил внимание на недостаточ
ную подготовку преподавателей, 
как педагогов и воспитателей.

От Крайкома профсоюза вы
ступил председатель Крайкома 
М. К. Шориков, отметивший, чтр 
необходимо улучшить руководст
во аспирантами, лучше подбирать 
кадры для поступления в аспи
рантуру. Профкому необходимо 
заниматься воспитанием чувства 
ответственности у работников ин
ститута. ’

КОНФЕРЕНЦИЯ 
ПОСТАНОВИЛА: 

учесть все вышеперечисленные не
достатки и принять меры к их 
устранению; мобилизовать все си
лы для достойной встречи 100- 
летия со дня рождения В. И. Л е
нина, ходатайствовать перед вы
шестоящими организациями по 
вопросу улучшения снабжения 
водой студгородка и организации 
издательского пункта для печата
ния учебно-методических пособий.

На конференции был выбран но
вый состав профкома на правах 
райкома профсоюзов.

ЛЭП „ЭНЕРГИЯ"
В предыдущем номере нашей газеты был опубликован материал 

о хорошей работе Аскизского линейного отряда «Энергия». Се
годня публикуем рассказ комиссара объединенного отряда «Энер
гия-69» Г. Вайнтруба о деятельности объединенного отряда ЭТФ

Когда едешь по тракту Бого- энергию, 
тол—Тюхтет, по сторонам доро- Н аряду с производственной ден- 
ги видны опоры воздушной линии дельностью бойцы отряда прозе- 
электропередачи. Почти на каж- ли большую идеологическую ра
дом столбе красуются надписи: боту на местах дислокации. В си-
«КПИ», «ЭТФ», «Энергия» и дру
гие. Эта линия —г дело рук

^/ЧЛЛЛЛЛЛ<-кЛУЧЛЛЛЛЛЛЛЛЛЛЛЛЛЛЛЛуЛЛЛЛЛЛЛЛ/\/\/>/\/ЧЛЛ/\ЛЛЛА/Ч/\/\/^ бойцов Красноярского отряда
Энергия-68». В нынешнем, 3-м 

[трудовом, отряд опять работал31# С л о р  гг зи т ш л й
Зима вступила в свои права. И 

несмотря на то, что уже стер
лись грани перехода зимних и 
летних видов спорта, все-таки ве
дущими видами спорта в нашем 
институте остаются зимние. Вот 
о них хотелось бы рассказать.

Сезон этого года будет необы
чайно насыщен спортивными со
ревнованиями. Основное внима
ние, безусловно, отводится подго
товке наших спортсменов к IV 
зимней спартакиаде народов 
РСФСР. Это центральное сорев
нование зимнего спортивного се
зона. Предшествовать этим сорс 
новациям будут соревнования в 
группах, па факультетах, первен
ства Крайсовета СДСО «Буреве
стник» и территориальные спар
такиады.

Так, например, сборная ком.га
да института по конькобежном)1 
спорту 11 — 12 января будет от
п аи вать  титул чемпиона в пер
венстве Крайсовета «Буревест
ник», а 16— 19 февраля в г. Ки
рове примет участие в* первенстве 
Россовета СДСО «Буревестник». 
Первенство института по конько
бежному спорту будет проведено 
1—2 марта на нашем стадионе.

В течении сезона наши конько
бежцы должны принять участие 
в 22 соревнованиях различного 
масштаба. Сейчас основной со
став команды находится на учеб
но-тренировочном сборе в г. Ан
гарске.

Много интересных соревнова
ний ожидается и по лыжному 
спорту. Так, с 7 декабря начнет
ся первый этап лыжного первен
ства на факультетах: 7 декабря 
первенство своего факультета 
проведут механики, 14 — строи
тели, 21 — ЭТФ, 5 января — ав
тодорожники и РТФ, 12 — тепло
энергетики.

института Константин СТЕПА
НОВ, помогала ему студентка 
политехнического института Тать
яна МИТАШОВА. Во время ра
боты лагеря проведена малая 
детская олимпиада, проводились 
беседы на разные темы, организо
вывались походы. Из книг, приве
зенных отрядом, была создана 
библиотека в лагере. Жители се
ла Л азарево Тюхтетского рай
она и сейчас вспоминают добрым 
словом студентов и пионерлагерь.

Если перечислить на страницах 
газеты всех бойцов отряда, хоро
шо поработавших, то вся газета 
заполнится их фамилиями. Н еда
ром одних только грамот бойцы 
«Энергии-69» привезли более 80, 
от райкомов ВЛКСМ, от райис
полкомов и других организаций. 
Отряду вручена Почетная гра
мота Красноярского крайиспол
кома, Красное Знамя треста 
«Сельэлектрострон», п а м я т н ы  й 
вымпел и грамота комитета 
ВЛКСМ КПИ и штаба ТТС КПИ. 
Лучшими линейными отрядами 
«Энергии-69» являются: Ужурский 
(командир Б. ЯНЫ ГИН, комис
сар А. ТИХОНОВ), Абаканский 
(командир В. КРАСОВ, комиссар 
С. Ж У К О В ), К р а с н о я р  ский 
(командир В. ПЫ НЬКО, комис
сар В. ЗВ Я ГИ Н ).

Г. ВАЙНТРУБ, 
комиссар объединенного от
ряда «Энергня-69».
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лу специфики работы отряда, мы 
не имели возможностей для соз
дания крупных агитбригад свои
ми силами. В одном населенном 
пункте жило лишь по 6—9 бой- 

!на старом месте в тех же райо- цов: такие бригады у нас счи- 
[нах: Боготольском и Тюхтетском. таются наиболее трудоспособмы- 
>Ребята электрифицировали 4 де- ми. Но, несмотря на малую чис- 
[ревни. ленность, коллективы почти каж-

Вот уже 4 года отряд «Энер- дой бригады совместно с местной 
[гия» проработал в системе треста молодежью готовили концерты, 
>«Сельэлектрострой». Нынче 206 лекции. Нашими ребятами были 
‘ бойцов отряда работали в 5 мех- поставлены 18 концертов, прочи- 
[ колоннах треста. Линейные отря- тано более 20 лекций на различ
н ы  именовались по названиям 

мехкодонн: Красноярский, Как- 
• ский, Ужурский, Абаканский, (Ми
нусинский.

За  время своей работы в 1969

ные темы, проведено 3 тематиче
ских вечера, организовывались 
вечера отдыха. Но особенно цен
ным вкладом в сельскую жизнь, 
на мой взгляд, явился организо-

; году отряд «Энергия» освоил ванный при отряде «Энергия-69» 
>895 тыс. рублей капиталовложе- пионерский лагерь «Спутник», в 
[ний, построив более 360 км котором отдохнули 75 детей. Ру- 
> Л Э П -10 и ЛЭП-0,4. 20 сел и дере- ководил лагерем студент Крас-

Финал первенства института п о $ ве|1ь получили дешевую электро- ноярского государственного пед- 
лыжному спорту состоится 1—2 
марта. Лучшие лыжники нашего 
института выступят на гонке 
сильнейших края в декабре, в со
ревнованиях на приз «Первой 
лыжной», а также в первенстве

жавших номерах газеты.
Большую подготовку к пред

стоящему сезону провели наши 
горнолыжники, прыгуны с трам
плина и двоеборцы. Сейчас наши 

Крайсовета и студенческих играх, мастера горнолыжного спорта на-
где будут отстаивать звание силь
нейших лыжников России среди 
студенческих коллективов. К со
жалению, я не могу сейчас сооб
щить сроки и место соревновании, 
но мы сообщим вам, любители 
лыжного спорта, эти сроки в блк-

ходятся на сборе ЦС, который 
проводится в г. Красноярске. Н а
ряду с чемпионами и призерами 
первенства СССР, к нам в гости 
приехала молодежь. С 2 по 7 де
кабря будут проведены соревно
вания участников сбора с при

глашением ведущих спортсменов 
обществ «Динамо», «Труд» и 

«Спартак».
Больше всего интересует бо

лельщиков выступление нашей 
клубной команды по хоккею. 
Хоккеисты провели уже одни офи
циальные соревнования: «Приз
первого льда». В трудной борьбе

ября.
2. Клубное первенство горо

да — с 22 ноября по март 
1970 года.

4. Приз Советской Армии — 
февраль.

5. Закрытие зимнего сезона — 
март.

Итак, мы ждем вас, дорогие
с командой «Химик» они заняли болельщики, на наших спортив 
второе место. А вот календарь ных базах! В. ВАСИЛЬЕВ, 
дальнейших соревнований: председатель Спортклуба

1. Кубок города — 22—27 но- «Политехник».
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К 100-летию со дня рождения В. И. Ленина

В РЕВОЛЮЦИОННОЙ 
Р О С С И И

8 ноября 1905 года Владимир 
Ильич прибыл п Петербург. Уже 
н первый день приезда он развер
нул кипучую деятельность. Встре
тился с членом ЦК Л. Б. Краси
ным и другими партийными ра- 
оотпнкамн. Вечером выступил на 
расширенном заседании Петер
бургского комитета большевиков 
с речыо о задачах партии в отно
шении Советов. На следующий 
день провел заседание большеви
стской части редакции ежеднев
ной легальной газеты «Новая

жизнь». Ленин возглавил руко
водство газетой (которая, факти
чески, стала Центральным орга
ном РС Д РП ), привлек к работе 
в ней лучшие литературные силы. 
Вскоре в редакции произошла 
первая встреча В. И. Л енина с 
Л. М. Горьким.

Так все дни у Владимира 
Илича были заполнены огромной 
организаторской работой. Он вы
ступал на партийных собраниях 
и совещаниях в Петербурге И 
Москве, на' заседании Петербург
ского Совета рабочих депутатов, 
много беседовал с партийными 
работниками, приезжавшими со 
всех концов страны.

В середине декабря Ленин ру
ководит созванной в Таммерфор
се (Финляндия) первой конфе
ренцией большевиков,, на которой 
еделал два доклада — о текущем 
моменте и об аграрном вопросе. 
По совету Ленина конференция 
спешно закончила работу, так как 
в это . время в Москве началось 
вооруженное восстание, и делега
ты разъехались, чтобы принять в 
нем участие. В январе 1906 года 
Ленин побывал в Москве. Он 
обобщил потом опыт октябрьско- 
декабрьских . боев российского 
пролетариата, рассматривая их 
как знаменательный шаг во все
мирно-исторической борьбе рабо
чего класса. В статье «Уроки мос
ковского восстания» Ленин вскрыл 
причины неудачи восстания и сде
лал выводы, которыми должны 
руководствоваться партия и про
летариат в будущем.

Всю работу по руководству 
партией, революционной борьбой 
рабочего класса Владимир Ильич 
вел в невероятно трудных усло
виях. Надо было скрываться or

полиции, то и дело меняя места 
жительства. Департамент п ош 
ипи возбудил дело об аресте Л е 
нина. Поводом к этому послужи
ла его статья «Рабочая партия и 
ее задачи при современном поло
жении», опубликованная и ле
гальной студенческой социал-де
мократической газете «Молодая 
Россия».

Наконец, к концу лета 1906 го
да удалось найти более или ме
нее безопасное место — дачу 
«Ваза» в Куоккала (недалеко от 
Петербурга), которую занимала 
семья одного из большевиков. 
Она была очень удобная в конс
пиративном отношении. Здесь 
Владимир Ильич жил (с переры
вами) до декабря 1907 года. Д г  
ча «Ваза» превратилась в под
линный центр организации пар
тийной работы. Тут с участием 
Ленина проходили партийные со
брания и совещания, заседания 
редакции, встречи с партийными 
работниками, (приезжавшими из 
разных городов.

Большевики, учитывая пожела
ния рабочих об установлении 
единого руководства борьбой 
масс, приняли решение о восста
новлении единства партии и пред
ложили меньшевикам созвать 
объединительный съезд. Но Л е
нин, идя на объединение, считал, 
что не можте быть и речи о за 
мазывании разногласий между 
большевиками и меньшевиками. 
К съезду Владимир Ильич разра
ботал тактическую платформу 
большевиков. В марте 1906 года 
под его руководством она обсуж
далась на партийных совещаниях 
на даче «Ваза», в Москве и Пе
тербурге.

IV (Объединительный) съезд 
РС Д РП  собрался в Стокгольме в 
апреле 1906 года. Здесь снова 
развернулась ожесточенная борь
ба. В. И. Ленин в ряде выступле
ний подверг резкой критике оп
портунистическую тактику мень
шевиков, их отрицатлеьное отно
шение к гегемонии пролетариата 
и вооруженному восстанию, их 
взгляды на царскую Думу как 
на «центр революционных сил», их 
соглашательскую, вредную аграр
ную программу муниципализации 
земли (Ленин боролся за про
грамму национализации земли), 
СЗднако, меньшевики, пользуясь 
численным перевесом на съезде, 
провели свои решения и значи
тельную часть своих представи
телей в ЦК,

Но от этой неудачи не пали 
духом ни Ленин, ни его сторон
ники, ибо правда была на их сто
роне. После съезда Владимир 
Ильич провел совещание с боль- 
шевиками-делегатами съезда. На 
нем было -принято предложенное 
Лениным обращение к партии, в 
котором давалась оценка съезда, 
разоблачалась оппортунистическая 
линия меньшевиков. Владимир 
Ильич сделал доклады по этому 
вопросу на многих собраниях со
циал-демократических организа
ций Петербурга. 9 (22) мая 1906 
года, пренебрегая опасностью, он 
выступил под фамилией . Карпова 
на большом митинге рабочих, при
бывших из всех районов Петер

бурга ,  г е ч ь  п ро из в е л а  н а  n p n - y i -  
ствовавших огромное впечатление. 
Рабочие приняли предложенную 
Лениным резолюцию и с пением 
революционных песен вышли на 
улицу.

Летом 1906 года вновь начался 
революционный подъем. Полити
ческие стачки следовали одна за 
другой, росло число выступлений 
крестьянства против помещиков, 
восстали матросы в Крондштадте 

и Свеаборге. Ленин дает указа
ние большевикам — членам Пе
тербургского комитета — о про-' 
ведении забастовки с целью под
держки восстания матросов. Вме
сто закрытой царским правитель
ством в декабре 1906 года газе
ты «Новая жизнь», под руковод
ством Владимира Ильича стала 
выходить легальная большевист
ская газета под разными назва
ниями: «Волна», «Вперед», «Эхо».

В обстановке спада революции, 
в феврале 1907 года проходили 
выборы во II Госудаственную 
думу. Большевики решают при
нять участие в избирательной 
кампании, чтобы в интересах ре
волюции использовать царскую 
Думу, сочетая легальную и неле
гальную работу партии. В период 
выборов большевики под руко
водством Ленина показывают но
вые образцы революционной так
тики, борясь за полную самостоя
тельность партии рабочего клас
са.

Упорной борьбой Владимир 
Ильич добивается сплочения по
давляющей части партийных ор
ганизации вокруг большевиков и 
ставит задачу созыва V партий
ного съезда, деятельно готовится 
к нему. Съезд был проведен в 
Лондоне в апреле—мае 1907 года. 
Сторонники Ленина имели на нем 
устойчивое большинство. Одним 
из основных вопросов борьбы на 
съезде был вопрос об отношении 
к буржуазным партиям. Ленин и 
ленинцы добились того, что была 
принята большевистская оценка 
непролетарских партий. Меньше
викам, превратившимся в пособ
ников буржуазии, \был нанесен 
сокрушительный удар. Подверг
лась критике позиция Троцкого, 
пытавшегося сколотить на съезде 
центристскую, полу меньшевист
скую группу. Таким образом, 
V съезд РС Д РП  означал круп
ную победу большевиков в рабо
чем движении.

3 июня 1907 года царское пра 
вительство разогнало II Госудав 
ственную думу. Произошел, гак 
называемый, третьеиюньский госу
дарственный . переворот. Социал- 
демократичеекая фракция была 
арестована и сослана в Сибирь. 
Царизм обрушился с реп рессия

ми на революционеров, рабочих: 
н крестьян. Тысячи их были рас : 
стреляны, сосланы на каторгу,: 
брошены в тюрьмы. Первая рус-: 
ская революция окончилась пора-; 
женнем. Наступили мрачные годы; 
реакции. =

В первые месяцы после пора-; 
жения революции положение бы -; 
ло особенно тяжелым. ВладимирЕ 
Ильич, однако, и в это время, Е 
скрываясь от полиции, напряжен-; 
но работает. В июле он выступа-; 
ет с докладами на ряде партий-: 
ных конференций, обсуждавш их: 
тактические вопросы в связи с : 
разгоном II Государственной ду-Е 
мы и созывом III Думы. В авгу-Е 
сте принимает активное участие: 
в работе Ш тутгартского конгрес-Е 
са II Интернационала. Пишет рядЕ 
статей, готовит к печати трех-Е 
томное издание своих произведе-Е 
нин «За 12 лет». Е

Но ввиду изменившейся обета-: 
новки в стране, Ленин не мог; 
долго оставаться в пределах рос-: 
сийской империи. Ему все боль-; 
ше и больше грозила опасность.: 
Царские шпионы разыскивали его: 
повсюду. Исходя из этого боль-j 
шевистский центр принимает pe-j 
шение — перенести издание газе-: 
ты «Пролетарий» за границу. В: 
декабре 1907 года Владимиру; 
Ильичу с большими трудностями; 
удается перебраться через грани-; 
цу. Началась его вторая эмигрт-: 
цня, длившаяся почти десять лет.:

НА СНИМК АХ : \
В. И. Ленин неоднократ-- 

но побывал в Швеции в пе-| 
риод эмиграции. Позднее, в; 
1919 году, Владимир Ильич: 
подарил этот портрет швед-1 
ским друзьям, который сен-; 
час хранится в Королевской; 
библиотеке в Стокгольме. | 

Выступление В. И. Лени-; 
на на народном митинге в| 
Петербурге 9 (22) мая 1906: 
года. ;
(Картина художника М. Со-; 
колова). ■

Поселок Репино (б. Ky-j 
оккала).  Д ача «Ваза», где; 
жил В, И. Ленин в 1906 — ! 
1907 гг. ;

Финляндия. В музее В. И.; 
Ленина в городе Тампере.! 
Музей размещен в зале, где; 
в декабре 1905 года прохо-! 
дила Таммерфорсская кон-! 
ференция большевиков. !

Фотохроника ТАСС.  !

; Скажите, Ленин
; Однажды, став зрелей, из 
; спешной повседневности
;Мы входим в Мавзолей,
; в как в кабинет рентгеновский. 
; Вне сплетен и легенд, без 
; шапок, без прикрас,
;И Ленин, как рентген, 
i просвечивает нас.
■Мы движемся из тьмы, как 
: шорох кинолент:
■«Скажите, Ленин, мы — каких 
i Вы ждали, Ленин?
■Скажите, Ленин, где
■ победы и пробелы
; Скажите — в суете мы суть
■ не проглядели?...»
;Н ам  часто тяжело. Но солнечно
■ и страстно
; Прозрачное чело горит
: лампообразно.
;«Скажите, Ленин, в нас идея 
; не ветшает?!»
ЕИ Ленин
; отвечает.
: На все вопросы отвечает 
: Ленин.
Е А. ВОЗНЕСЕНСКИЙ.
: (Из поэмы «Лонжюмо»),

! ДЕДУШКА 
РУССКОЙ

химии
; 160 лет назад родился в Торж
к е  выдающийся русский химик- 
i органик Александр Абрамович 
! ВОСКРЕСЕНСКИЙ.
I В возрасте 27-ми лет он окон- 
; чил в Петербурге Главный пе- 
■дагогический институт, и в даль- 
■нейшем вся его жизнь была тесно 
;связана с химией.
; Сначала адъюнкт, затем про
ф ессор по технологии и чистой 
; химии в Петербургском универ
ситете, а с 1863 года декан физи- 
;ко-математического факультета, 
;он в пятьдесят шесть лет стано
в и т с я  ректором университета и 
; ведет курс лекций по химии во 
: многих Высших учебных заведе- 
Ениях Петербурга.
Е «Не боги горшки обжигают и 
[кирпичи делают», — любил гово- 
[рить Александр Абрамович. А по- 
■тому в лабораториях, которыми 
: заведовал Воскресенский, н ' • * • , 
Елись приложить руки к делу I 
Ени и, образно говоря, старатель- 
Ено лепили и обжигали кирпичи, 
Еиз которых слагается здание хи- 
Емических знаний.
Е Не боясь трудностей, не о с т 
анавливаясь перед н е у д а ч а м  и, 
: Воскресенский внес о г р о м н ы  й 
: вклад в дело русской химии, в 
:дело подготовки русских ученых. 
: Он страстно верил в необходи
м о с т ь  замены в русских учебных 
[и научных учреждениях профес- 
Есоров-иностранцев русскими уче- 
Еными. Он проделал массу работ, 
:в  которых видное место зани
ж а е т  открытие хинона и состава 
Е нафталина.
: А. А. Воскресенский настаивал
:н а  применение в России минераль- 
;  ных удобрений, доказывал, что 
Е их можно производить из отечест- 
= венного сырья.
;  Учениками А. А. Воскресен- 
Еского были: Н. И. БЕКЕТОВ,
;  Н. Н. СОКОЛОВ, Н. А. МЕН- 
ЕШУТКИН, Д. И .М ЕНДЕЛЕЕВ.
ЕМножество русских химиков 
: питал Воскресенский. Поэтому и 
:  назвали его «дедушкой русской 
:  химии».
:  ВОСКРЕСЕНСКОМУ и ЗИНИ- 
:Н У , его сверстнику, принадлежит 
: честь быть зачинателями само
стоятельного русского направло- 
Ения в химии.
Е А. ДЕРГАЧЕВ.

= Наше творчество
=  В марте 1970 года в нашем ин- 
=  статуте открывается выставка ра- 
=  бот студентов и сотрудников под 
ЕЕ девизом «Наше творчество».
ЕЕ В выставке могут принять уча-
Е сгие все желающие.
Е Принимаются работы любой те- 
Е  матики и всех видов изобрази- 
Е  тельного искусства: живопись, ри- 
=  сунок, графика, скульптура, фо- 
ЕЕЕ тография, а также рукоделие и др. 
ЕЕ Заявки на участие в выставке 
ЕЕ принимает до 15 декабря 1969 го- 
ЕЕ Да Маркелов Г. М. (корпус Г ау- 
=  дитория 5-00).
=  Здесь же можно получить кои- 
=  сультацию. ОРГКОМИТЕТ.

= РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ
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